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令和６年度 第７回府中市環境保全活動センター検討調整会 議事録 

 

■日 時：令和６年１２月２５日（水）午後１時３０分～午後２時５０分 

■場 所：おもや３階 会議室Ａ３０１ 

■出 席：（敬称略） 

（委 員）（４名）浅田 多津子、杉村 康之、谷田部 義則、室 英治 

（事務局）（２名）田口 敦、町田 拓未 

■欠 席： 

（委 員）（３名）石川 伊智郎、塚原 仁、渡邉 妙子 

（事務局）（２名）栁下 豊宏、熊谷 一茂 

■議 事 

 

１．報告 

① 令和６年度 第６回検討調整会議事録・・・内容了承。 

② 各部会の報告・・・ 

・学習部会：直近では１２月１０日に部会を実施。主に１１月３０日の第５

回かんきょう塾（ＪＩＣＡ）の振り返りと１２月２１日の第６回（林館長）

開催に向けた確認などのほか、春の親子かんきょう塾に関して実施に向けて

調整を行うことが決定された。次回は１月１６日（木）開催予定。例月の曜

日と異なる。⇒次回は実施するのか？⇒今年度分の事業が残っているため実

施する予定である。 

・広報部会：直近では１０月１６日（水）に実施し、センターだより紙面発

行に係る事務作業の洗い出しを行った。諸々の手順・作業量を勘案して今年

度中に２回の紙面発行は難しいという結論に至り、年度末に今年度実施した

事業の内容を盛り込んだものを発行する方向となった。１月中旬から下旬に

次回の部会を第１回編集会議として行う見通し。 

 ③ 今年度各種事業の進捗について・・・事業一覧を共有。 

  ・かんきょう塾第７回と市民環境セミナーは実施に向けて諸々準備中。市民

環境セミナーのチラシ・ポスターは１月１５日の広報掲載の時期に合わせて

配付・掲示の予定で進めている。 

  ・桜まつりは一日目にかんきょう塾ネットさんが協力いただけるとのことか

ら、出展申込み済み。 

  ・春の親子かんきょう塾について、秋川流域ジオの会・戸倉しろやまテラス

と事務局で調整を行っている。同時に借上げバスの配車に関して管財部門に

問い合わせているたが、たったいま財産活用課の担当者からチャットが届き、

今年度の残り予算の都合でバスの配車ができないとのこと。今年度実施の可

否も含め学習部会の意見も踏まえながら再検討の必要あり。 
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   ・年度をまたいで４月に実施することはできるか。⇒新年度予算で実施す

ることになるため可能ではあるが、次の３月に実施する分に手を付けるこ

とになる。 

   ・現地集合の場合、最寄りは武蔵五日市駅でそこから路線バス。府中本町

から１時間２０分くらい。交通費を参加者に負担してもらわないといけな

いが往復で１０００円を超える。戸倉しろやまテラスと横沢入里山保全地

区の間の引率移動もネックになる。 

   ・ちょうど来年夏休み期間のバス利用調整が始まっていることもあり、時

期を改めて実施を検討することも一つかと思われる。せっかくできた縁で

あるため、今回は見送ることになっても別の機会にお願いできたらと考え

ている。 

 ④ 次年度の事業検討体制について・・・１２月７日にかんきょう塾ネットの

会合を事務局で訪問し、事業案の作成と検討調整会委員の推薦を検討いただ

くよう依頼した。１月中に可否を含め返答いただくことになっている。 

 ⑤ その他・・・２月２日に府中かんきょう市民の会主催で農工大の水川先生

をフチュールにお呼びし「水環境」に関する学習会を行う。長年、多摩川の

水環境を研究してきた実績のある方で、有機フッ素化合物などのほか、目新

しいところでは抗生物質が検出されるようになっているなど、報道だけでは

わからない研究に基づいた話が聞けると期待している。次年度以降、このつ

ながりを活かしてセンター事業にも関わってもらえたらと考えている。 

 

２．議事   

 ① 前委員長の退任ならびに新委員長の選任について 

  ・健康上の理由により休養していた委員長の塚原委員より、委員を退任する

旨の申し出を受けた。委員の退任に関しては設置基準等に手続きが定められ

ているわけではないため、報告事項として委員のみなさまにお伝えする。 

  ・委員長が不在となることに伴い、現委員の互選により次の委員長を選任い

ただきたい。委員からの自薦他薦がなければ事務局案として室委員を推薦さ

せていただきたいがいかがか。⇒異議なし。 

  ・室委員長：塚原委員が快復し戻られるまで務めさせていただく。 

 ② 令和７年度「夏休み親子かんきょう塾」の実施時期について 

  ・令和７年度夏休み期間の借上げバス利用について調整が始まっている。こ

の時期は青少年団体などの援助利用が増えるため、公務利用の枠を前もって

優先的に確保するための照会がかかっている。特に問題が無ければ R5・6 と

同様に８月２１日（大型バス１台）で回答しようと考えているがいかがか。

⇒異議なし。 

  ・夏はある程度の使用意向で仮押さえできるが、実際に使う場合は２カ月前
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の月の１日までに行先や日時を固めてから財産活用課に申し込む必要がある。

乗員名簿を前もって確定させる必要があることから広報・参加者募集の手続

きに関しても時期を長くとる必要がある。 

  ・せっかく３月実施で調整していたものについては４月に行ってはどうか。

⇒次の３月（２０２６年）に実施する分の予算を使うことにはなるが可能で

ある。ただ、４月の春休み時期（年度替わり直後）は事務局としては随行す

ることがかなり厳しい。公務利用の場合は土日でも利用可のため、例えば GW

時期なども含めて検討することも一つかと考えられるが、他の新年度事業の

日程との調整も生じる。⇒親子バスの実施時期についてはこれまでどおり夏

休みと年明け３月でよいのではないか。そのうえで、極力早めに内容を決め

て動き出す方針としてはどうか。⇒今年度に関しては動き出しが遅かったこ

ともありこのような状況となったが、内容が早く決まればその分だけバスの

利用枠を押さえられる確率は高まる。他課予算のため確約はできないが、目

安としていつ頃に予算が尽きるのか財産活用課に聞いておくことはできる。 

 ③ その他・・・特になし 

   

３．その他・・・ 

・今年のかんきょう塾に関して、各回の「講座担当」になっているサポーター

の動き（企画・準備・当日運営）に少し疑問を持った。次年度は事務局との役

割分担を明確にしたほうが良いように感じた。⇒塚原仁さんの休養によりうま

くいかなかった部分があった。 

・次年度の自然体験学習などの計画を立てるにあたり、各事業との擦り合わせ

を行っていきたい。⇒すでに時期がある程度決まっているものがあれば先にお

示しいただければ。※検討調整会終了後に事務局で聞き取り。（予定） 

【自然体験学習】8/23(土)夕方…昆虫(予備 8/30(土)夜)、11/3(月)畑で野菜の

収穫(予備 11/9(土))、11/29(土)落ち葉、12/6(土)クリスマスリース 

【西府崖線】5月のどこかで植物、5/24(土)生き物、7/26(土)魚・昆虫 

【その他】農工大の学生とマイクロプラスチックのワークショップを企画して

いるが詳細は未定。 

・検討調整会の日程について、先の回まで予定が決まっているとありがたいと

の意見を一部の委員からいただいたがいかがか。⇒出席委員からも同様の意見

あり。試みとして次々回までの予定をその場で調整し以下のように決定。 

 

■次回開催予定日 

令和６年度 第８回府中市環境保全活動センター検討調整会（通算 159回） 

日 時：令和７年１月２７日（月）午後１時３０分～ 

場 所：府中駅北第二庁舎６階小打合せ室 
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■次々回開催予定日 

令和６年度 第９回府中市環境保全活動センター検討調整会（通算 160回） 

日 時：令和７年２月２１日（金）午後１時３０分～ 

場 所：府中駅北第二庁舎６階小打合せ室 

 


